



info Vet

Órgano informativo de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia



Francisco Trigo Tavera,
director de la FMVZ-UNAM,
periodo 2005-2009

El pasado 22 de febrero, el doctor Francisco Trigo Tavera tomó posesión como director de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, para el periodo 2005-2009. La ceremonia se llevó a cabo en el auditorio Pablo Zierold Reyes, ante académicos, alumnos y trabajadores, y estuvo encabezada por el secretario general de la Máxima Casa de Estudios del país, licenciado Enrique del Val Blanco, quien hizo un reconocimiento a nuestra comunidad por el ambiente en el que se desarrolló el proceso de designación de director. Información en la página 3

En este número:



- Ejemplar, el proceso de designación de director en la facultad.
Editorial
- Francisco Trigo, su labor en los ámbitos nacional e internacional
Página 6
- Concluye exitosamente la 8ª versión del Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos.
Página 8
- Destaca la FMVZ en el Primer Torneo Promocional de Kick Boxing
Página 10
- Adquiere la facultad camionetas para transportar alumnos que participarán en rotaciones prácticas.
Página 11
- Programa de Dignificación de Sanitarios, primeros resultados.
Página 11



Ejemplar, la participación de la comunidad de la FMVZ en el proceso de designación de director

Con base en la Legislación Universitaria, el pasado 21 de febrero la Junta de Gobierno de la UNAM designó al doctor Francisco Trigo Tavera como director de nuestra facultad, para el período 2005-2009.

Luego de analizar los resultados de la auscultación realizada entre la comunidad de la facultad, de estudiar el currículum vitae y el plan de trabajo de quienes conformaron la terna, y de entrevistarse con cada uno de los aspirantes a ocupar el cargo, la Junta de Gobierno resolvió que el doctor Trigo Tavera es la persona idónea para dirigir y coordinar los esfuerzos y el trabajo que — en los ámbitos de la docencia, la investigación y la extensión de la cultura— se efectúa en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia más importante de México y América Latina.

En este contexto, el nuevo director de la facultad tomó posesión el martes 22 de febrero, en una ceremonia efectuada en el auditorio Pablo Zierold Reyes de la Unidad de Posgrado e Investigación, a donde autoridades, académicos, alumnos y trabajadores de la facultad acudieron no sólo para conocer el mensaje y los proyectos del director, sino también para mostrarle su solidaridad y apoyo en esta nueva etapa que comienza la FMVZ.

Ejemplar y digna de la comunidad universitaria fue esta muestra de apoyo y solidaridad, como ejemplar y digna fue la participación de nuestra comunidad en todo el proceso de designación del director, en el cual se registró una amplia participación por parte de los diversos sectores, y en la cual se demostró que la diversidad, el pluralismo y la libertad son las bases en las que se desarrolla el trabajo y se convive en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

A través de este espacio, hacemos un reconocimiento a los académicos, alumnos y trabajadores administrativos que —en pleno ejercicio de sus derechos y libertades— participaron en un proceso que incluyó, entre otros aspectos: un primer período de auscultación a la comunidad por parte del Secretario General de la Máxima Casa de Estudios del país, conformación de la lista de aspirantes, entrevistas del Secretario General y del Rector de la UNAM con los candidatos que aceptaron participar en el proceso de designación, conformación de la terna por parte del Rector, y aprobación de la misma por el Consejo Técnico de la FMVZ.

Este reconocimiento lo hacemos extensivo a la administración central de la UNAM, al máximo órgano de gobierno académico de la FMVZ —el Consejo Técnico— y a la Junta de Gobierno, instancias que influyeron de manera determinante para que el proceso de designación se diera en un ambiente de tranquilidad y respeto hacia las ideas, opiniones y propuestas de los diversos grupos y sectores.

DIRECTORIO



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO

Dr. Juan Ramón de la Fuente
Rector

Lic. Enrique del Val Blanco
Secretario General

Mtro. Daniel Barrera Pérez
Secretario Administrativo

Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez
Secretaría de Desarrollo Institucional

Mtro. José Antonio Vela Capdevilla
Secretario de Servicios a la Comunidad Universitaria

Mtro. Jorge Islas López
Abogado General



FACULTAD DE MEDICINA
VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dr. Francisco Trigo Tavera
Director

M en C Jorge Cárdenas Lara
Secretario general

MVZ Verónica Fernández Saavedra
Coordinadora de Infovet

Lic. Alfonso Ayala Rico
Secretario Administrativo

Virginia Galván Pintor
Responsable de Infovet
Reportera, Información y Redacción

MVZ Enrique Basurto Argueta
Diseño original

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López
Diseño y formación

José Ernesto Ayala G. y Virginia Galván P.
Fotografía

Secretaría de Comunicación
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Dirección de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 1, planta alta, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad # 3000, Coyoacán, México D.F. 04510. Teléfonos: 56225949 y 09, 56225883 y 84. Fax: 5616 6743

Francisco Trigo Tavera, director de la FMVZ para el periodo 2005-2009

- La toma de posesión se llevó a cabo el 22 de febrero, ante académicos, alumnos y trabajadores de la facultad.
- Ejemplo de civilidad, el proceso de designación en la facultad: Enrique del Val Blanco.
- La de la FMVZ, una comunidad congruente con su misión educativa, de investigación y difusión: Trigo Tavera.
- Invita Luis A. Zarco Quintero a la comunidad a unirse al trabajo que inicia la nueva administración.
- Como parte de esta crónica, el discurso íntegro del director entrante.

Crónica. Febrero 22, 8: 45 horas:
Al auditorio Pablo Zierold Reyes de la Unidad de Posgrado e Investigación arriban académicos, alumnos y trabajadores administrativos de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, quienes —entusiasmados— buscan no una butaca desocupada, sino un espacio en los pasillos y en las escaleras para apreciar la ceremonia que en unos minutos dará comienzo.

Las butacas más cercanas al escenario han sido ocupadas por personalidades de reconocido prestigio en esta comunidad: Profesores eméritos y ex directores de la facultad, quienes —también entusiasmados— se saludan y se congratulan por el encuentro programado.

A las afueras del auditorio, una comitiva de la facultad espera al licenciado Enrique del Val Blanco, secretario general de la UNAM, quien presidirá la ceremonia. A dicha comitiva la acompañan fotógrafos y reporteros, quienes pretenden captar —para luego plasmar en sus notas e imágenes— todos y cada uno de los momentos del tan esperado evento.

En punto de las nueve horas el licenciado del Val Blanco entra al au-



Izquierda a derecha: Luis A. Zarco Quintero, Enrique del Val Blanco y Francisco Trigo Tavera.

ditorio. El público lo recibe de pie. En la mesa de honor lo acompañan los doctores Francisco Trigo Tavera y Luis Alberto Zarco Quintero, directores entrante y saliente, respectivamente.

Luego de saludar y dar la bienvenida al público, el secretario general de la Máxima Casa de Estudios del país señala lo siguiente: “Quiero informar

a la comunidad de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia que el día de ayer la Junta de Gobierno designó al doctor Francisco Trigo Tavera como director de esta facultad, para el período 2005-2009”.

A nombre del rector Juan Ramón de la Fuente —añade—agradezco a

⇒

⇒



A la toma de posesión asistieron académicos, trabajadores y alumnos de la facultad, así como familiares del doctor Trigo Tavera.

todos los participantes en el proceso, especialmente a los doctores Eduardo Posadas Manzano y Andrés Ducoing Watty, “por el ambiente en el que se desarrolló el proceso para la designación de director. Creo que dicho proceso es un ejemplo de civilidad y una demostración de cómo funciona una verdadera universidad”.

Asimismo —dice— agradezco al doctor Luis A. Zarco Quintero el trabajo desarrollado durante estos años. La suya “ha sido una labor fundamental que seguramente será inolvidable para los miembros de esta comunidad”.

Acto seguido, el licenciado del Val Blanco cede el micrófono a Luis A. Zarco Quintero, quien —visiblemente emocionado— agradece a la co-

munidad la labor efectuada durante los últimos ocho años, la cual —subraya— ha sido ardua para académicos, trabajadores y alumnos.

“A partir de este momento, todos los miembros de la comunidad debemos apoyar al nuevo director, y trabajar unidos durante los próximos años para que esta facultad siga siendo cada vez más importante”.

A las palabras del director saliente sigue un prolongado aplauso por parte de los asistentes. Luis Alberto Zarco Quintero, en muestra de agradecimiento, se levanta de su asiento en dos ocasiones.

El licenciado del Val toma nuevamente el micrófono e invita al doctor Francisco Trigo Tavera a transmitir su primer mensaje como director de la Facultad de Medicina Veterinaria y

Zootecnia, la más importante de México y América Latina.

A continuación, el discurso íntegro del director:

“Licenciado del Val, secretario general de nuestra Universidad, ex directores, profesores eméritos, académicos, trabajadores, alumnos, señoras y señores”.

“Hoy se inicia un nuevo ciclo en esta facultad. Se renueva el liderazgo, en fin, una nueva administración. El proceso de designación ha concluido, ocurrió con una excelente participación de la comunidad y un comportamiento universitario digno de todos nosotros. Es tiempo de ver hacia delante. Nuestra facultad debe seguir avanzando con el trabajo comprometido de todos nosotros”.

“Me propongo aglutinar a la comunidad de profesores, alumnos y trabajadores en un proyecto académico consensuado que será evaluado periódicamente a través de una amplia comunicación, respetuosa e incluyente. Propiciar una estrategia que promueva revisiones y ajustes periódicos de los programas académicos de licenciatura y posgrado. Un crecimiento y consolidación de la facultad en espacios nuevos para propiciar actividades prácticas de investigación y de extensionismo de calidad”.

“Asimismo, reestructurar y fortalecer, con la participación de los egresados, de las asociaciones de especialistas y de productores, el Sistema de Educación Continua y a Distancia para ofrecer las mejores alternativas de capacitación a nuestros

egresados y a los generadores de la actividad pecuaria del país”.

“Las acciones señaladas permitirán posicionar a la facultad en el lugar de liderazgo internacional que le corresponde y que nos hará sentir orgullosos de pertenecer a la excelencia que la UNAM representa”.

“Conduciré una administración respetuosa, prudente, sensible a las necesidades y expectativas de la comunidad, pero a la vez exigente con nuestras obligaciones, y promoviendo un fuerte compromiso con la facultad y la UNAM”.

“Licenciado del Val, la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia tiene una comunidad seria, trabajadora, comprometida con las grandes tareas de la UNAM. Queremos que el señor rector, usted y las demás autoridades centrales, además de la comunidad universitaria y la sociedad en general, nos vean como una comunidad congruente con su misión educativa, de investigación y difusión”.

“Queremos aceptar retos mayores, ser una facultad de clase mundial, para lo cual coordinaré los esfuerzos de esta comunidad hacia tal meta. Estoy confiado en que lo podemos lograr con el compromiso de todos”.

“Tenemos grandes desafíos ante nosotros, un nuevo plan de estudios de licenciatura para iniciar en agosto, el cual estoy seguro lo podemos ejecutar, y bien. Un programa de maestría en medicina veterinaria y zootecnia de corte profesionalizante, que va a satisfacer necesidades de nuestros colegas en el mercado laboral. Tenemos que desarrollar el

Centro de Enseñanza de Tequisquiapan como un modelo de alta calidad en docencia y en áreas de producción, y operar exitosamente el Hospital UNAM-Banfield de Enseñanza Veterinaria en Pequeñas Especies, así como el Hospital de Especialidades de nuestra facultad, para que ambos trabajen de manera armónica y complementaria”.

“En esta comunidad estamos listos para asumir, y resolver con éxito, éstos y otros retos”.

Nuevamente un prolongado aplauso por parte del público reunido en el auditorio Pablo Zierold, pero en esta ocasión el aplauso va acompañado por expresiones de triunfo y júbilo. El público se encuentra de pie sin dejar de aplaudir y, ante la invitación del doctor Carlos

Esquivel Lacroix, académico de la facultad, corea el tradicional goya universitario.

La ceremonia ha concluido. Antes de irse, el licenciado Enrique del Val Blanco saluda, de mano, a varios miembros de la comunidad. El doctor Luis Alberto Zarco Quintero hace lo mismo; se despiden de él, aunque de manera simbólica pues forma parte de la plantilla de académicos de la facultad, alumnos, colegas y amigos.

Por su parte, el doctor Francisco Trigo Tavera es abordado por académicos, trabajadores y alumnos, quienes forman una larga fila para, con apretones de mano y abrazos, felicitarlo y darle la bienvenida como director de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México.



El público brindó un prolongado aplauso al director de la facultad, luego de que éste diera lectura a su mensaje.

Un acercamiento a la labor nacional e internacional del Director de la FMVZ

El doctor Francisco Trigo Tavera, director de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia para el período 2005-2009, se graduó como médico veterinario zootecnista —con mención honorífica— en la FMVZ de la UNAM, en 1974.

En 1976 obtuvo el Diplomado en Medicina Veterinaria Tropical en la Escuela de Medicina Veterinaria de la Universidad de Edimburgo, Escocia, y en 1978 la Maestría en Ciencias en Patología en la Escuela de Medicina Veterinaria de la Universidad de Glasgow, Escocia. Estos estudios fueron realizados como becario del Consejo Británico y del Programa de Formación de Profesores de la Máxima Casa de Estudios del país.

En 1983 obtuvo el grado de doctor en Patología y Microbiología en la Escuela de Medicina Veterinaria de la Universidad Estatal de Washington. Dichos estudios los llevó a cabo como becario del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

● Su labor en la UNAM

El doctor Trigo Tavera es profesor titular C de tiempo completo definitivo en el área de patología veterinaria. Se ha desempeñado como profesor de licenciatura desde 1978 y como profesor de posgrado desde 1986, impartiendo las cátedras de “Patología general”, “Patología sistémica avanzada” y “Mecanismos de enfermedad”.

Ha dirigido 70 tesis de licenciatura, maestría y doctorado tanto en la

UNAM como en otras instituciones del país. Ha publicado 87 artículos científicos originales en revistas con comité editorial e indexadas nacionales e internacionales, en particular sobre enfermedades respiratorias de los animales domésticos, enfermedades infecciosas, neoplasias y educación veterinaria. Ha publicado 20 capítulos en libros científicos y es el editor de los libros de texto “Patología General Veterinaria” y “Patología Sistémica Veterinaria”, utilizados en toda Latinoamérica para la impartición de estas asignaturas.

Ha impartido más de 150 conferencias científicas en los ámbitos nacional e internacional, y organizado alrededor de 40 cursos, reuniones científicas y congresos en las áreas de su competencia.

En la FMVZ ha ocupado los siguientes cargos: jefe del Departamento de Patología (1985-87), presidente de la Asociación del Personal Académico (1988-89), secretario general (1989-93 y 1995-97), y jefe de la División de Estudios de Posgrado e Investigación (1993-95 y 1997-2005).

● La trascendencia de su trabajo en el ámbito nacional

En 1991, el doctor Francisco Trigo ingresó a la Academia Veterinaria Mexicana (AVM), ocupando el cargo de presidente de la misma de 1999 a 2000.

De 1992 a 1994 fungió como presidente fundador de la Sociedad Mexicana de Patólogos Veterinarios,

asociación que aglutina a todos los patólogos veterinarios del país, organizando los primeros congresos anuales.

Durante los periodos 1995-97 y 1997-99 se desempeñó como presidente del Consejo Nacional de Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia (Conevet). Este consejo realiza la acreditación de planes y programas de estudio de la carrera de medicina veterinaria y zootecnia en el país, así como la certificación profesional de recién egresados de las escuelas de medicina veterinaria y zootecnia, y de especialistas en diversas áreas de la profesión.

De 1996 a 1997 fungió como presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas de México, organismo que aglutina y representa a las asociaciones gremiales de los médicos veterinarios zootecnistas del país.

En noviembre de 1996, el entonces Secretario de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural lo designó presidente del Consejo Técnico Consultivo Nacional de Sanidad Animal (Conasa), órgano asesor del Gobierno Federal en materia de sanidad animal, en el cual participan expertos de todo el país. En 1998 fue designado para un segundo período al frente de este consejo.

Desde 1996 tiene el Nivel III en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI), en donde, desde su fundación, ha sido miembro ininterrumpido. En este sistema fungió como evaluador del área VI de 1998 al 2000.

Participó directamente en los reportes iniciales de siete enfermedades de los animales domésticos en México, reportes que aparecen publicados en revistas nacionales arbitradas indizadas. Las enfermedades son: 1) Epididimitis del carnero (*Brucella ovis*), 2) Ectima contagiosa de los ovinos, 3) Neumonía ovina por adenovirus, 4) Artritis-encefalitis caprina en cabras, 5) Rinitis por cuerpos de inclusión en cerdos, 6) Enfisema pulmonar agudo (fog-fever) de los bovinos, y 7) Neosporosis bovina.

● Presencia internacional

De 1987 a 1988 el doctor Trigo fungió como consultor en patología veterinaria y coordinador de consultores en el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en la República de Guatemala, en el marco de un programa internacional para desarrollar la Red de Laboratorios de Sanidad Animal.

A nivel Panamericano, de 1996 al 2000 se desempeñó como vicepresidente de la Asociación Panamericana de Ciencias Veterinarias, en donde posteriormente (octubre de 2000 a octubre de 2004) fungió como presidente.

En octubre del año pasado fue electo presidente del Consejo Panamericano de Educación en las Ciencias Veterinarias (Copevet) para el período 2004-2006. Este organismo lleva a cabo, a nivel Continente Americano, la armonización de planes de estudio; además, coordina los esfuerzos de certificación profesional

y acreditación de escuelas de medicina veterinaria.

● Reconocimientos

El doctor Francisco Trigo Tavera ha sido merecedor de diversos premios y reconocimientos. En 1993 obtuvo el Premio de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica-División Veterinaria, por sus contribuciones al conocimiento de la patogenia y prevención de la pasteurelosis pulmonar en los bovinos y ovinos.

En 1998, la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas de México le otorgó el Premio Nacional de Organización Gremial.

En noviembre del 2001 obtuvo el Premio Universidad Nacional (PUN) en el área de Docencia en Ciencias Naturales, en virtud de su destacada labor en la docencia, investigación, extensión y servicio en la educación veterinaria.

En el 2004 recibió el Premio Nacional de Sanidad Animal que año tras año otorga la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), por su trascendental trabajo en pro de la prevención, control y erradicación de las enfermedades y plagas de los animales en México.

El 17 de febrero del año en curso la Universidad de Guadalajara lo distinguió con el grado de "Doctor Honoris Causa", por sus valiosas contribuciones a la medicina veterinaria y zootecnia, y a la formación académica de una gran cantidad de generaciones de alumnos.



días institucionales
de **tutorías**
en la FMVZ-UNAM

semestre 2005-2

- **Martes 15 de marzo**
- **Miércoles 13 de abril**
- **Jueves 12 de mayo**
- **Viernes 3 de junio**

Egresada una generación más del Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos

- Más de 140 médicos veterinarios zootecnistas radicados en diversos estados del país, los egresados

La FMVZ de la UNAM entregó diplomas a médicos veterinarios zootecnistas de diversas entidades de la República Mexicana, quienes egresaron de la octava generación del Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos.

La ceremonia se llevó a cabo el pasado 4 de febrero en el auditorio Pablo Zierold Reyes del edificio de posgrado e investigación, en donde se dieron cita autoridades, académicos y alumnos de la facultad, así como familiares de los 142 egresados del Diplomado a Distancia, el cual es organizado año tras año por la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, a través de la División de Educación Continua (DEC) y el Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia en Pequeñas Especies.

Como es tradición —y a fin de reconocer la dedicación y esfuerzo en el trabajo— durante el acto se entregaron diplomas especiales a los alumnos de alto rendimiento académico del diplomado: Jorge Ismael Hernández y Carlos Alberto Zavala Rodríguez.

Asimismo, se entregaron reconocimientos a los profesores-autores que, a juicio de los propios alumnos, fueron los mejores en esta octava versión del diplomado. Dicho reconocimiento fue para los académicos Jesús Marín Heredia y Carlos Santoscoy Mejía.



A juicio de los alumnos, los mejores autores de la octava edición del diplomado fueron: Jesús Marín Heredia y Carlos Santoscoy Mejía.
Foto: Jesús Marín a la hora de recibir su reconocimiento.

Tanto los egresados como los profesores recibieron sus diplomas de manos de quien todavía era director de la FMVZ, doctor Luis Alberto Zarco Quintero, quien estuvo acompañado en el presidium por los doctores Germán Valero Elizondo y Joaquín Aguilar Bobadilla, jefes de la DEC y del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia en Pequeñas Especies, respectivamente, así como por la doctora Yuki Tachika Ohara, quien asistió en representación del Comité Académico, y el doctor Jesús Marín Heredia.

Cabe destacar que la ceremonia estuvo amenizada por el Cuarteto de Saxofones Anacrúsax, fundado en 1998 y el cual se ha presentado en las salas de conciertos más importantes del país, así como en diversos festivales internacionales. Dos fueron las apariciones de este grupo ante el público reunido en el auditorio Pablo Zierold Reyes, en donde presentó una propuesta de música y cámara que fusiona los ritmos contemporáneos con el repertorio clásico para cuarteto de saxofones.

Los discursos

El Diplomado a Distancia en Medicina, Cirugía y Zootecnia de Perros y Gatos es una magnífica oportunidad para los médicos veterinarios zootecnistas que se dedican básicamente al ejercicio profesional, pero que tienen el deseo de seguirse preparando y actualizando. Es un programa académico abierto a colegas de todo el país e inclusive de otras naciones, que muestra los esfuerzos que realiza la UNAM para cumplir con su carácter nacional, señaló el doctor Luis Alberto Zarco Quintero.

En su mensaje a la concurrencia, el doctor Zarco agregó que este diplomado es una muestra de la flexibilidad de los programas académicos de la Máxima Casa de Estudios del país, flexibilidad que conlleva muchos beneficios a las personas que debido a sus diversas actividades o su lugar de residencia, no pueden asistir a cursos presenciales.

El área de las pequeñas especies ha registrado un crecimiento importante en México y en otras naciones, tanto en el número de médicos dedicados a ella como en la cantidad de personas que solicitan sus servicios. Asimismo, ha presentado un cambio en cuanto a su concepción en las escuelas y facultades de medicina veterinaria y zootecnia, en el funcionamiento de las clínicas privadas, en el desempeño de los médicos veterinarios especialistas, en las instituciones gubernamentales, y en la sociedad en gene-

ral, en donde el perro y el gato desempeñan un papel preponderante en las familias, en la salud pública, en la integración del hombre con los animales, en la educación de los niños, etcétera, explicó el doctor.

Y agregó: A raíz de este crecimiento y de este cambio, en las escuelas y facultades de MVZ del país se han hecho grandes esfuerzos para mejorar los programas de estudio del área; además, varias de estas instituciones cuentan ya con clínicas u hospitales para pequeñas especies.

La FMVZ de la UNAM —que desde hace décadas ha sido líder en el área de las pequeñas especies— no es ajena a estos cambios, por lo que día tras día trabaja en el mejoramiento de los programas académicos de licenciatura, internado, especialidad, maestría y doctorado: En el marco de esta fructífera etapa para el área de las pequeñas especies, la FMVZ de la UNAM inauguró el Hospital UNAM-Banfield para la Enseñanza en Pequeñas Especies (de servicios primarios) e iniciará la ampliación y remodelación de su actual Hospital para Pequeñas Especies, el cual pasará a ser un Hospital de Especialidades.

En su oportunidad, el doctor Joaquín Aguilar Bobadilla comentó que este diplomado se ha convertido en uno de los programas más importantes del Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia en Pequeñas Especies, pues a través de él la FMVZ hace llegar sus beneficios a diferentes estados de la República Mexicana y a varios países de América Latina.

Para los coordinadores académicos, administrativos y editoriales, así como para los autores de los diferentes módulos del diplomado es muy gratificante colaborar en un proyecto tan importante, encaminado a formar y actualizar a quienes se dedican a atender a los animales de compañía de mayor popularidad en nuestro país y en otras naciones: los perros y los gatos.

El doctor Aguilar Bobadilla añadió que el esfuerzo y el trabajo que realizan la FMVZ y, sobre todo, los alumnos del diplomado, deben traducirse en una mejor atención a los animales y en la procuración de su bienestar; asimismo, deben traducirse en una mejora en las diferentes áreas médico-quirúrgicas y en el servicio que se proporciona a los dueños de las mascotas.

A su vez, el doctor Germán Valero Elizondo destacó la ardua labor que realiza el personal de la DEC, del Departamento de Pequeñas Especies y del Departamento de Divulgación de la FMVZ,



En el acto se entregaron reconocimientos a los alumnos de alto rendimiento académico del diplomado. Foto: Carlos Alberto Zavala, alumno de alto rendimiento, observa su reconocimiento.

a fin de que los alumnos del diplomado cuenten con materiales de estudio de calidad: libros, videocasetes y videos en formato digital.

Tras mencionar que la facultad trabaja con tecnología de punta en la elaboración de los materiales, señaló que este año, por primera vez en la historia del diplomado, se distribuyeron materiales de estudio en formato digital (DVD).

Anunció que en un futuro cercano, todos los egresados del diplomado contarán con un sitio en Internet, en donde podrán consultar los materiales de estudio que se vayan produciendo para las nuevas generaciones: Año tras año los materiales son revisados, enriquecidos y actualizados tanto en contenido como en imágenes.

El último orador en la ceremonia fue Alfredo Muñoz, quien en representación de los alumnos de la octava generación del diplomado, aseguró que la importancia que tiene hoy la medicina veterinaria y zootecnia en México y en todas las naciones, así como los avances vertiginosos de la ciencia y la tecnología, exigen a los profesionales del área estar a la vanguardia del conocimiento, y actualizarse de manera permanente.

Los conocimientos adquiridos en el diplomado debemos desarrollarlos en la práctica clínica y utilizarlos como herramientas en el ejercicio de nuestra profesión. Igualmente, debemos desarrollar nuestras habilidades y destrezas en la clínica, para utilizarlas como armas en pro de la salud y el bienestar en general de nuestros pacientes, subrayó.

Finalmente, agradeció a la UNAM y a la FMVZ la realización de este tipo de programas académicos que benefician no sólo a los médicos veterinarios zootecnistas del país, sino también de otras naciones: En especial, “agradecemos la disposición desinteresada de los asesores, quienes al final ganan la gran satisfacción de haber transmitido sus conocimientos y experiencias”.

Triunfa alumno de la facultad en el Torneo de Kick Boxing “En Busca de Campeones”

humberto Cisneros Murillo, alumno de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, resultó triunfador en el Primer Torneo Promocional de Kick Boxing “En Busca de Campeones”, realizado en diciembre pasado en el Deportivo Oceanía de la Ciudad de México.

El alumno de la facultad —de quien hemos escrito en otras ocasiones en este boletín, pues ha ganado diversos campeonatos— se adjudicó esta última victoria en la Categoría de 73 kilogramos, en un torneo en el que se enfrentó al campeón nacional de Kick Boxing en la citada categoría, Saúl Copado.

El Torneo “En Busca de Campeones” fue organizado por el Gobierno del Distrito Federal, a través del Instituto del Deporte y de la Comisión de Kick Boxing y Sistemas de Contacto Completo, y durante éste Humberto tuvo una actuación espectacular, de la que nos contó lo siguiente:

En el torneo tuve un solo enfrentamiento, ante el campeón nacional Saúl Copado, quien fue un contrincante muy fuerte. El primer round lo perdí, pues cometí una falta y los jueces me bajaron un punto; sin embargo, el segundo lo gané, pues al saber que iba perdiendo salí con todo. Este fue un round de intercambio de golpes, comentó Humberto.

En las oficinas de Infovet, el alumno señaló que en ningún momento se sintió intimidado por el hecho de enfrentarse al campeón nacional, al contrario —aseguró— “eso me motivó a echarle más ganas, pues sabía que si resultaba triunfador, además de la enorme satisfacción, se me abrirían muchas puertas en el terreno del Kick Boxing en México”.

En el tercer round —continuó Humberto— salí con la idea de noquear

a mi adversario y, faltando 10 segundos para que concluyera el episodio, apliqué una combinación de golpes y patadas que lo derribaron: “Técnicamente no se pudo declarar triunfo por nocaut, pues Saúl se levantó antes de los 10 segundos de la cuenta de protección; sin embargo, su caída me otorgó el triunfo”.

Tras señalar que éste ha sido uno de sus mejores combates, el joven mencionó que uno de los momentos más emotivos durante la pelea fue cuando parte del público —al Deportivo Oceanía acudieron ese día cerca de mil personas— empezó a gritar “negro, negro, negro...”, y es que ese día el campeón nacional vestía short rojo, y yo short negro”.

Jamás olvidaré esos momentos, pues Saúl Copado es muy conocido en el medio, así que sus porras coreaban: “Saúl, Saúl, Saúl...” De mí el público no sabía ni

mi nombre, por lo que a quienes les gustó mi manera de pelear empezaron a corear “negro, negro, negro,” precisó el alumno.

Añadió que el día de la pelea su entrenador, Hugo Lara, no lo pudo acompañar, así que su coach fue otro alumno de la FMVZ, Juan Antonio Hernández Velázquez: “A Juan yo lo entreno en Kick Boxing, por lo que conoce mi forma de pelear, mis fallas y aciertos, y el día de la pelea me orientó excelentemente”.

Al finalizar la plática con la reportera de Infovet, Humberto Cisneros dijo estar muy agradecido con la FMVZ, en particular con la Secretaría de Comunicación y la Coordinación de Actividades Deportivas, por el apoyo que le han brindado en su desarrollo como estudiante y como deportista.



Humberto Cisneros, alumno de la facultad, ha recibido varios reconocimientos en el terreno del kick boxing mexicano.

Entregan las primeras obras del Programa de Dignificación de Sanitarios

- Todos los baños de la facultad serán remodelados como parte de este programa.
- La Secretaría General de la UNAM otorgó el apoyo para este programa.

El lunes 21 de febrero, el aún director de la FMVZ, doctor Luis Alberto Zarco Quintero, recibió los primeros sanitarios remodelados con el apoyo de la administración central de la UNAM. Los servicios entregados ese día fueron un módulo para hombres y uno para mujeres, en cada uno de los tres edificios principales de la facultad.

En entrevista, el doctor Zarco explicó que, aun cuando se cuenta con los recursos para la remodelación de todos los baños de la facultad, los trabajos se tienen que hacer en forma escalonada, ya que no es posible cerrar todos los sanitarios al mismo tiempo. Por esta razón, transcurrirá todo el primer semestre del 2005 antes de que se concluyan todas las obras.

Comentó que los sanitarios cuentan con la última tecnología automática para promover el ahorro de agua y la limpieza continua de los WC. Por otra parte, los acabados en mármol garantizan la mayor higiene y facilidad de limpieza de las instalaciones.

En este contexto, el doctor Zarco exhortó a la comunidad a utilizar en forma responsable los nuevos sanitarios, ya que, dijo: Más allá de cualquier remodelación, la limpieza y dignidad de cualquier sanitario depende, principalmente, de la utilización responsable y civilizada por parte de los usuarios.

El doctor Zarco aprovechó la entrevista para comentar que durante el proceso de remodelación se hizo evidente que los espacios destinados para sanitarios de hombres son mucho mayores que los de las mujeres, situación derivada de la época en que menos del diez por ciento de los estudiantes eran mujeres. Actualmente, la mayoría de los estudiantes son mujeres, por lo que al hacer la remodelación se decidió invertir el uso de los espacios disponibles, quedando ahora los sanitarios mayores para el sexo femenino.

Adquiere la facultad camionetas para el transporte de estudiantes

- Fundamentales para las rotaciones prácticas del nuevo plan de estudios.
- CEIEGT, CEIEPAG (Tequisquiapan) y la División de Estudios Profesionales coordinarán el uso de las camionetas.



Las camionetas tienen capacidad para quince pasajeros cada una

Cumpliendo con el compromiso establecido por la Facultad de Medicina veterinaria y Zootecnia de la UNAM, en el Proyecto de Modificación del Plan de Estudios de la Licenciatura, nuestra facultad adquirió tres camionetas, con capacidad para 15 pasajeros cada una, que serán utilizadas para movilizar a los estudiantes participantes en las rotaciones prácticas.

Así, los estudiantes serán trasladados entre las tres principales sedes del programa (Ciudad Universitaria, Tequisquiapan, Querétaro, y Martínez de la Torre, Veracruz) durante cada cambio de rotación. Además, las camionetas serán utilizadas para visitas prácticas a explotaciones y empresas ubicadas en el área de influencia de cada sede.

Al entregar, el pasado 18 de febrero, las camionetas a los responsables de cada sede, el doctor Luis Alberto Zarco Quintero comentó que los nuevos equipos tienen un fin específico, por lo que solamente deberán ser utilizadas para el transporte de estudiantes.



CONVOCA



A todos los alumnos que concluyeron sus estudios de Licenciatura de Médico Veterinario Zootecnista en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, Ciudad Universitaria a inscribirse a la modalidad de titulación:

19º EXAMEN GLOBAL DE CONOCIMIENTOS

POR ACUERDO DE CONSEJO TÉCNICO ÚNICAMENTE SE PODRÁN INSCRIBIR AL EXAMEN LOS ALUMNOS QUE TENGAN DOS AÑOS O MÁS DE HABER CONCLUIDO SU ÚLTIMA ASIGNATURA, EXCEPTO ALUMNOS ART. 22 (ANTES ART. 19)

REGISTRO DE ASPIRANTES

• Del 21 de febrero al 17 de marzo de 2005, de 9:30 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas, en la Oficina de Servicios Escolares

REQUISITOS

• Junta informativa para alumnos registrados, viernes 18 de marzo a las 10:00 hrs. en el auditorio "Aline S. de Aluja" (asistencia obligatoria).

• PARA EL REGISTRO

- Constancia de término de carrera
- Carta de liberación de servicio social emitida por la FMVZ
- Copia de la CURP (clave única de registro de población), ampliada al 200%

• PARA LA INSCRIPCIÓN

- Pago de recuperación de material didáctico \$2000.00 en la caja de la FMVZ
- Pago de \$ 1.00 y \$ 249.00 en la caja de la DGAE (por concepto de revisión de estudios y título en pergamino, respectivamente)*
- Entregar 7 fotografías tamaño título (6 x 9 cm)*
- Entregar 4 fotografías tamaño infantil (mismas características que las del título)*

*Al realizar el registro al examen, en la Oficina de Servicios Escolares, se proporcionarán las instrucciones para hacer los pagos y las características de las fotografías (No se aceptarán las fotografías que no cumplan con las características).

• PARA LA TITULACIÓN

- Acreditar el examen

REALIZACIÓN DEL EXAMEN

- El examen se realizará el jueves 16 de junio de 2005 en dos etapas, de 9:00 a 13:00 y de 15:00 a 19:00 horas.

LUGAR DE REALIZACIÓN

- Auditorio "Pablo Zierold Reyes". Unidad de Posgrado de la FMVZ.



NOTA IMPORTANTE: El día del examen es indispensable traer lápiz del no. 2 ó 2½, y goma blanca.

INFORMES

Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia División de Estudios Profesionales, 1er. edificio, 1er piso, cubículo 1208 con la MVZ Claudia Olvera o MVZ Miguel Ángel Cuevas. Teléfonos: 56 22 58 82 y 56 22 58 87. Fax: 56 22 59 19 Oficina de Servicios Escolares, 1er. edificio, planta baja con la Sra. Martha Campos Plazola. Teléfono: 56 22 58 80